

Vorwort.

Die nachfolgenden „Erinnerungen aus der Franzosenzeit in Hamburg“ wurden bis jetzt alljährlich um die Zeit des 18. Octobers nur mündlich erzählt, fanden aber jedesmal bei größern und kleinern Kindern ein so lebhaftes Interesse, daß die Erzählerin sich gedrungen fühlte, in Veranlassung unserer 50jährigen Feier diese ihre Erinnerungen niederzuschreiben.

Von sehr achtbaren Seiten dazu aufgefordert, übergiebt sie dieselben dem Druck, und wünscht, daß ihre einfache Erzählung wahrer selbst erlebter Begebenheiten auch in weitem Kreisen dazu beitragen möge, der Hamburgischen Jugend die denkwürdigen Ereignisse der Jahre 1813 und 1814 zu vergegenwärtigen.

Hamburg,
im October 1863.